
SUBARU労組と部労協の意見交換

2024年　春の取り組みを振り返ろう!!

今回は、安全を考える会として意見交換を実施しました。グループ毎
で安全に関する取り組みKY（危険予知）の工夫や安全意識向上な
ど、自社で行っている安全の取り組み共有をしました。

2024年の総合生活改善でうまくいったこと、失敗したこと、悔し
かったこと、嬉しかったことなど、SUBARU労連の仲間が集まり
ざっくばらんな意見交換を開催しました。
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※各年データは平均賃金方式（加重平均）による定昇相当込み賃上げ率

2013年以降の第６回回答集計結果の推移

賃上率
中小賃上率

１． 2022年まで賃金はほぼ横ばい

２． 直近2年間で急激に上昇

３． 中小と大手の差が拡大!!
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海外の主要国と日本の賃金 ～賃金改善に取り組んだ背景～

2024春の賃金改善を行った結果

　連合の発表によると、6/3（月）時点で、平均賃金方式で回答を引き出した 4,938組合の「定昇相当込み賃上
げ計」は加重平均で 15,236円・5.08％（昨年同時期比 4,429円増・1.42ポイント増）、うち300人未満の中小
組合3,516組合は 11,361円・4.45％（同 3,033円増・1.09ポイント増）となりました。5月末時点の結果として
はいずれも、比較可能な2013闘争以降で最も高いことが分かりました。
　以下のグラフより、直近２年間で急激に賃金が上がった結果、大手と中小組合の賃金の差が広がりました。

・日本では海外の主要国と比べて、約30年間賃金が上がっていません。平均年間賃金が1997年水準比で15%
以上増加していないのは、日本とイタリアのみで、賃金が物価の上昇率に届いていません。
　（海外の主要国は賃金アップ分が物価の上昇率を超えています）

安定して収益を上げられると、結果的に賃金が上がる
　「クルマや航空機を製造するうえで、どの職場、誰一人が欠けても製品が成立しないことを意識する必
要があります。その意味で、共に勝つ＝Win-Winの関係で取引できるかという視点に立ち、一緒に作る仲
間の立場を考えて対話をしていく必要があります。
　今後は相手の立場に立って全体の収益がプラスになるように行動していくことが、より一層大切です。

価格交渉の実施状況(業種別)
　右の表は、政府（中小企業庁）が価格転嫁の実
施状況を業種別にまとめたアンケート結果です。
　自動車・自動車部品は、前回の６位から20位に
順位を下げました。全体の平均点を下回っており
まだまだ価格転嫁の交渉が実施しづらい業種と
いう認識です。
　つまり、中小企業の賃金が上がりにくい背景と
して、物価高騰による不利益を中小企業が被って
いる可能性が高く、このため、今後はタイムリーな
価格転嫁が求められています。

表．価格転嫁実施状況アンケート結果（中小企業
庁）「交渉して貰えたか否か」の回答（点数
化）の業界平均点を公表。

価格転嫁とは何？［3色ボールペンを例にイメージ］

1,000円
売値

1,050円
売値

しかし、価格が上がると
お客様が離れてしまうと
考え売値を上げられない

経済の好循環が生まれない。

従業員の賃金は
上がらない

利益が減少

利益300円

原材料600円

加工費 100円

利益300円

原材料630円

加工費 120円

STAY

UP

UP

5%上昇

20%上昇

企業努力だけでは対応できない高騰

この先に

企業間では難しい交渉も 加盟組合同士のつながりで情報共有は可能！

自動車産業を守るには
価格転嫁を含む
企業間の適正取引
が重要です。

価格交渉が
できない…

実は原材料の高騰で
値上げをしたいのですが…

必要に応じて情報共有

受注側 発注側 受注側 労働組合が橋渡し

企業間取引でも
同じことが
起きている

グループで働く仲間の生活を守る ～価格転嫁とは？～

■主要国の賃金と物価の上昇率　1997 年→2022 年
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＜組合データ＞
所 在 地：群馬県太田市朝日町558
組合員数：330名

スバルロジスティクス労働組合

　私たちスバルロジスティクス労働組合は、当初より『風通
しの良い企業』をコンセプトに掲げ活動しています。企業の
健全な発展と働きやすい職場づくり、ひとり一人がやりがい
を持ち、家族が安心して生活するために、組合員一同力を合
わせ、明るく楽しく活動を進めています。

スバルロジスティクス　執行部

横浜クルーズ船ツアー

鉄道博物館貸し切りイベント

＜組合データ＞
所 在 地：山梨県甲府市富士見１-４-３０
組合員数：62名

スバル販労・山梨スバル支部

　私たち山口スバル支部は、林執行委員長を筆頭に、丸山副
執行委員長、青木書記長、中田書記次長、藤本、後藤執行委
員の６名体制で活動に取り組んでいます。
　「考える　思いやる　実行する」の方針のもと、人と人と
の繋がりを持つ場を作り、笑顔が溢れる組織になるよう、
日々活動しています。　　　　　　　　　　　　　
　文体活動として、地域清掃活動やボウリング大会、野球部
活動など、組合員の皆さんにアクティブに楽しんでもらえるイ
ベントを行っています。

　私たち山梨スバル支部は、飯沼執行委員長を筆頭に、今村
副執行委員長・千葉副執行委員長・深沢書記長・岡書記次
長・執行委員５名の執行部１０名体制で活動しています。
山梨スバル自動車株式会社では県内３か所の販売店を設
け、販売・サービス対応を行っています。

＜組合データ＞
所 在 地：山口県山口市朝田１０４９－１
組合員数：89名

野球部活動

ボウリング大会

山梨スバル支部　執行部

ボウリング大会
第１回　東京ディズニーシー交流会

スバル販労・山口スバル支部

様々な事業所があるので、組合員同士の横断的交
流を図るべく、定期的に旅行などのイベントを実
施しています！

関連労組の皆さんと合同で大宮の鉄道博物館を
貸し切りました。自由気ままに好きなだけ館内を
見て回れるので、子供も大人も大満足でした！労働
組合でしかできないことをやると、やはり皆から
は良い反応がありますね。

　普段交流の機会が少ない他部署や他店舗の
方々と親睦を深めました。日頃の運動不足も解
消ができ楽しんでいただきました。

　４月に開催した組合員限定、東京ディズニーシー
交流会です。あいにくの天気でしたが、リアルタイム
で写真共有も行い、他拠点や他部署の仲間たちとの
絆を深める機会となりました。楽しかった、仕事への
活力になったと嬉しい声も聞かれました。

ＳＵＢＡＲＵ労連の仲間の活動紹介 ＳＵＢＡＲＵ労連の仲間の活動紹介

SUBARU労連　き　ず　な　第79号
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身近にできるボランティア活動紹介
　2024年4月2日（火）経済産業委員会において、私達の代表であ
る『いそざき』議員が【ガソリン・電気代補助金】について政府に答
弁しました。

【ガソリン・電気代の補助】
◎ガソリン、電気代は現在、補助金によって価格上昇は抑えられていますが、
電気代、都市ガス代は５月末で補助金が終了します。
　『いそざき議員』からはガソリンや電気代の値上げは一般家庭はもちろん、企
業全般への負担増につながる。今後、国民の生活負担が増えることや、企業経
営の見通しに影響が大きくなると想定される中で、６月以降の方針はどうしてい
くのか？と経済産業大臣に質問をしました。

組織内議員『いそざき哲史』活動紹介

いそざき哲史 議員活動

いそざき議員　活動報告 いそざき議員と意見交換 はまぐち事務所で記念撮影

スバル販労　国会見学
総勢69名参加（4/23）

国会見学　会議室にて
総勢41名参加（5/21）

国会見学　国会議事堂を背景に
総勢41名参加（5/21）

●電気代や都市ガス代の補助金が終了すると、生活への影響は？

●そもそも様々な物価が上がっているのになんで補助金を終了させるの？
　政府の見解として世界のエネルギー供給が安定してきたこと、各企業で賃上げが実現してきていることを
踏まえ、補助金を終了すると判断。これに対し、『いそざき』議員は世界経済は未だ不安定な状況であり、一概
に安定してきたとは言い難い状況である事に加え、また賃上げが大幅に実現していると言われているが、全
ての企業が物価高騰を押しのけるほどの賃上げが実現できてはいないと追及。政府からは『いそざき』議員
の発言に対し、国際情勢によって価格急騰が生じ、国民生活に影響があった場合は必要に応じて対応を検討
するという答弁を引き出しました。
『いそざき』議員の発言によって当初の政府の考え方に変化をもたらしました。

≪政治を身近に感じる、組織内議員を知ってもらう活動≫　
　4/23、5/21　国会見学・国政懇談会を開催しました。次回開催：8月27日（火）12：30～

一般的な家庭で試算すると

電気代

都市ガス代

月で約1,475円増

月で約455円増

年間で約17,696円増

年間で約5,461円増

電気・ガス両方で年間で約23,000
円ほど負担が増えるんだ！！
平均だからもっと負担が増える可
能性もあるじゃん！

　SUBARU労連では、社会貢献活動として身近にできるボランティア活動を推進しています。一人ひとりの力
は小さいかもしれませんが、SUBARU労連の仲間29,700人が集まれば大きな「ありがとう」に繋がります。誰
かのために、やれることを始めてみませんか？

【切手の集め方】
・切手のまわりに5mm程度の余白を残して、封筒
やハガキから切り取る。
・消印スタンプが切れても問題なし。
・切手が複数枚の場合はまとめて切り取る。
・紙から切手を剥がさないようにする。
・切手の目打ち（ギザギザ）を切り取らないよう注
意する。

・封筒の裏側の紙は不要で、いっしょに切り取ら
ない。

【送付先】〒373-0812 群馬県太田市東長岡町1110 雄飛荘 SUBARU労連 切手・はがき回収係 宛

【未投函・書き損じはがきの集め方】
・寄付の対象は、「料額印面」が印刷された「未投函」のはがきです。（料額印面とは、郵便料金を示す
切手のような絵柄のこと）
・料額印面があり、一度も投函していなければ、過去の年賀はがきや古いはがきも寄付可能。

使用済み切手や未使用・書き損じはがきの回収

未使用・使用済み切手や未投函・書き損じはがき
などを集めて寄付することで、
世界の子どもたちの支援に繋がります。

二次元コードを読み取っていただくと、最寄りのバス会場や献血ルームの検索が可能です！！

献血した血液の80 ％以上は、ガンや白血病の治療のために毎日使われています。
日本では、輸血用血液製剤は、すべて皆様からの『献血＝ボランティア 』 で成り立っています。
皆様お一人お一人の善意によって、患者さんは救われています。ご協力よろしくお願いいたします。

全国の献血バス会場 全国の献血ルーム

献血献血 献血とは、病気の治療や手術などで輸血を必要としている患者さん
の尊いいのちを救うために健康な人が自らの血液を無償で提供する
ボランティアです。

血液は

人工的に造ることができない。
血液は

長期保存ができない。  　　　
血小板は4日間
赤血球28日間

SUBARU労連　き　ず　な　第79号
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　2.
6.

1.

3.

4.

5.
7.

8.

国会質問などで何度も早期繰り戻しを求めた、○○○責保険料が
15年ぶりに繰り戻し再開!!
自動車運搬用車両（○○○○○○）の規定改定に大きな進歩あり!!
暫定二車線道路の安全対策。ラバーポールに代わる○○○ロープ
設置で、死亡事故0件。

公正な移行とリスキリング事業による〇〇〇〇育成の重要性を訴
え、可決・成立。野党からの提案で法案修正され、可決・成立したの
は8年ぶりに繰り戻し再開!!
自動車業界で働く労働者の代表として国会に声をとどけてくれる
○○〇内議員
CEV〇〇〇金予算の増額と切れ目ない措置を要求し、当初の200
億から1291億円の〇〇〇金増額を実現!!
〇〇〇〇補助金・.〇〇〇〇限定免許の創設
ガソリン価格の値上がりを食い止めるため、民主党政権が導入した
○○○―条項。
国民民主党は「対決より○○○〇」の姿勢で政策実現に取り組む

SUBARU労連ホームページにも、いろんな情報が掲載されています。
　　○ＳＵＢＡＲＵ労連ホームページアドレス　http://www.subarurouren.org/
　　○組合員専用　ID：subarurouren　パスワード：rouren50

●タテのカギ

●ヨコのカギ

●タテのカギ

●ヨコのカギ

4.
9.

10.
11.
12.

14.

10.

13.

フィレオフィッシュバーガーの材料にもなっている白身魚の○○。
火薬類を燃焼・爆発させ、光（色）、音そして　煙を発生させる
もの
無視して取り合わないこと
重大なことがらについて自分の考えをはっきり決めること。 
アイサイトVer3を搭載するクルマの○○〇〇事故発生率は
0.06％
レガシィ3.0Lは6○○○エンジンを搭載していた。

東京モーターショーはジャパン○○〇○○ショーに名称変更
した。
悩みやストレスを食事で解消しようとすること

正解者の中から 20名様 を国会見学にご招待します。
日時：2024年10月7日（月）13:00～16:00
※国会議事堂まで交通費（往復）はSUBARU労連で負担します。
普段見ることができない議員事務所や国会議事堂内を見学。もしかすると、あの組織内議員とお話しできるかも!?

【応募方法】 SUBARU労連LINE公式アカウントから応募してください 【応募締切】

　8月20日（火）
【結果発表】
当選者には、8月末頃に
各単組支部の組合役員を
通してお知らせします。

STEP1 
右記QRコードで
「友だち追加」

STEP2
メニューにある
「応募はこちら」をタップ
し、答えと必要事項を
入力して応募完了

賞品

活動報告「I-connect vol.30」にヒントがあります。
あわせて見てみてください。

他にも、初当選以降粘り強く取り組んで
きた自動車関係諸税の見直しや、国際標
準化戦略として、法改正によるJIS規格
の見直しも行ったよ。

クロスワードパズルを解いて「国会見学に行こう!!」

＊＊＊ この人はこんなことした人だよ～ ＊＊＊

8

Q：A～Gの言葉を並べて、この人の名前を答えてください。
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答え

きずな第79号
クロスワードパズル

締切：
8月20日（火）

応募はこちら
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